



CREDO

Second - Class Mail Privileges Authorized at Ponce, Puerto Rico

Año XIII

(Organo Oficial de la Iglesia Episcopal,
Diócesis de Puerto Rico)

NOVIEMBRE, 1966



La Sociedad Bíblica en Puerto Rico ha circulado información sobre la celebración en nuestra Isla del "Día de la Biblia", cuyo lema en este año es "LA BIBLIA, MENSAJE DE AMOR".

Nuestra Iglesia Episcopal observa anualmente esta dedicación la Segunda Dominica de Adviento (4 de diciembre).

La obra de las Sociedades Bíblicas en todo el mundo es altamente ejemplar. La difusión del Mensaje de Dios y base de nuestra Fe Cristiana merece el cariño y solidaridad de todos.

Por ello todo cristiano debe ser un cooperador de esta obra de las Sociedades Bíblicas. En la fecha citada hemos de expresar esa cooperación mediante nuestra ofrenda económica en favor de esa obra.

La Sociedad Bíblica en Puerto Rico solicita de todas las congregaciones su dádiva generosa y la difusión de su trabajo, así como una reafirmación de nuestro propósito de ser cada día más asiduo lector estudioso de la Sagrada Escritura y un propagador de la misma.

Episcopal: Observa el "DIA DE LA BIBLIA".

ANIVERSARIO CONSAGRACION OBISPO REUS FROYLAN



El 30 de noviembre, Festividad de San Andrés, Apóstol y Mártir, se cumplirán dos años de la histórica fecha en los anales de la Iglesia Episcopal de Puerto Rico, en que fue consagrado el primer Obispo nativo puertorriqueño.

EDITORIAL

El ser humano ha sido "maravillosamente distinguido del resto de la creación". Entre las facultades distintivas está la palabra, vehículo de comunicación y transmisión de ideas, criterios y sentimientos.

La comunicación con nuestros semejantes puede ser en "palabra oral" o en "palabra escrita".

La palabra escrita es efectiva y permanente. Llega a todas partes y puede ser considerada y reconsiderada. Dios mismo quiso, e hizo que su Palabra quedara así perpetuada.

Nuestra Iglesia Episcopal en Puerto Rico tiene un órgano de comunicación escrita: CREDO. Por trece años consecutivos está cumpliendo la misión de llegar a nuestra familia diocesana, como también a personas ajenas a nuestra comunión eclesial, fuera y dentro de nuestra Isla, así como a Iglesias hermanas de muy disintos y aún lejanos lugares.

CREDO, con las imperfecciones y limitaciones humanas debe seguir cumpliendo su misión. Nos sentimos santamente satisfechos por testimonios de aprecio recibidos. Pero es verdaderamente cierto que precisamos de mayor cooperación para proseguir nuestra labor.

Es muy difícil mantener una publicación. Con sentimiento hemos visto desaparecer otras publicaciones cristianas con mucha mayor potencialidad que la nuestra. La mayor dificultad estriba en los recursos económicos.

CREDO mantiene un precio de venta por bajo de su costo. No poseemos publicidad pagada, recurso éste básico en la supervivencia de todo periódico actual. Una limitada aportación diocesana y el ingreso proporcionado por venta, son la base de nuestra financiación.

Por ello, nuestro Editorial quiere llevar a la conciencia de todo episcopal la necesidad de su cooperación. No debe haber ninguna familia episcopal sin recibir CREDO. Es más, creemos no debe haber ningún episcopal sin ser propagador eficaz de nuestra revista. Hacemos un llamamiento muy especial a los señores sacerdotes para que pongan el máximo interés en difundir esta necesidad de aumentar nuestra venta.

Estamos completamente seguros de la potencialidad de nuestra comunidad episcopal puertorriqueña para sostener holgadamente su publicación. Es muy desproporcionada la cantidad de venta con el número de feligresía.

En todas nuestras congregaciones, en todas nuestras escuelas, cuya matrícula de estudiantes es muy elevada, en todas nuestras instituciones, en todas nuestras organizaciones, CREDO debe ser



Órgano Oficial de la Iglesia Episcopal,
Diócesis de Puerto Rico

Publicación mensual en Ponce, Puerto Rico
Second Class, Postage Paid at Ponce, P. R. - 00731

Año XIII — Noviembre, 1966 — Número 155

Editor honorario: Rev. Padre Lorenzo Alvarez.

Co-editor: Rev. Padre Antonio Molina

Administradora: Sra. Edna H. de Villafañe

TARIFAS DE SUSCRIPCION:

| | |
|--|---------|
| Un Año (Puerto Rico) | \$ 1.00 |
| Un año (fuera de Puerto Rico) .. | \$ 1.50 |
| Ejemplar suelto (Puerto Rico) | \$ 0.10 |
| Ejemplar suelto (fuera de Puerto Rico) | \$ 0.15 |

Colaboraciones y correspondencia al Co-editor:

Apartado 721, Ponce, Puerto Rico - 00732

Suscripciones y todos los pagos a la Administradora:

Apartado 52, Roosevelt Sta. San Juan, P. R. - 00929

Imprenta Universitaria, Inc. Hoston 51 - Tel. 842-5042 - Ponce

IGLESIA DE SANTA MARIA VIRGEN

Central 15, Clausells, Ponce, P. R. Sacerdote: Padre Lorenzo Alvarez. Miércoles y viernes: Misa, 6:30 A. M. y Oración Vespertina, 8:00 P. M. (Seguida por reunión de Sociedades) Sábados: Reunión de Caballeros, 8:00 P. M. Domingos: O. Matutina, y Misa, 6:30 y 9:30 A. M., Clase Doctrina, 8:00 a 9:00 A. M.

CAPILLA SAN LUCAS

Ponce, P. R. Capellán: Rev. P. W. André Trevathan. — Domingos: Misa 8:00 y 10:00 A. M.; Vísperas y Bendición Eucarística, 7:30 P. M. — Martes y Viernes, Misa 7:30 P. M. — Martes y Jueves, Misa 6:00 A. M. Sábados: Confesiones: 5:00 P. M. — Diario, O. M., 10:00 A. M. Misa en festividad, 10:00 A. M.

IGLESIA SAN PEDRO Y SAN PABLO

Sacerdote: Padre James R. Harkins Ave. Lomas Verdes 1 C-23, Royal Palm, Bayamón, Puerto Rico, Diario: O. M., y Misa, 8:00 A. M., O. V., 6:00 P. M. Domingos: Holy Communion, 8:00 A. M. Misa 9:30 A. M. Festividades: Misa: 8:00 P. M.

propagado. Cada lector amigo, especialmente cada lector episcopal, debiera regalar suscripciones a sus familiares y amistades.

Confiamos en que nuestro llamamiento habrá de encontrar positiva respuesta.

CONSTRUYENDO EL PUENTE

por el REVMO. RALPH S. Dean
Obispo, Oficial Ejecutivo de la Comunión Anglicana

Cuando el Arzobispo de Canterbury hizo su histórica visita al Vaticano, en Marzo pasado, el Papa Paulo VI, en su discurso de bienvenida, dijo: "Usted está reconstruyendo un puente que por siglos yacía derrumbado entre la Iglesia de Roma y la Iglesia de Canterbury: un puente de respeto, estimación y de caridad". Al día siguiente fue colocada una plancha de ese puente, cuando el Arzobispo dedicó el Centro Anglicano en Roma, diciendo: "Será éste un lugar donde los cristianos de diferentes tradiciones puedan reunirse y conocerse. Este conocimiento personal y entendimiento juega una parte vital en el trabajo ecuménico".

Al regresar de una segunda visita a Roma en este año, y en relación con el Centro, puedo decir que ya está verdaderamente en funciones. Esto fue durante una serie de reuniones celebradas del 2 al 5 de octubre, incluyendo una reunión privada con el Papa y terminado con un oficio de inauguración en el Centro con asistencia de más de cincuenta personas, romanos y anglicanos, con la presencia del Cardenal Bea, el gran apóstol de la Unidad Cristiana y un discurso por el Revmo. Jan Willebrands, de la Secretaría Vaticana de Promoción de la Unidad Cristiana.

Es esta una empresa de gran significación y como tal tiene un lugar en el Presupuesto Inter-Anglicano operado por el funcionario ejecutivo y en el cual todas las diecinueve iglesias de la Comunión Anglicana tienen su parte proporcional.

¿Cuál es el propósito del Centro? No es una agencia de proselitismo y, tampoco, es nada que implique una "venta" a Roma. Ambos errores han sido lanzados, de vez en cuando y deben ser eliminados de una vez por todas. El punto de vista del Papa queda expresado en sus palabras al Concilio del Centro que tuvo una audiencia con él. Hablando el Papa sobre el establecimiento de este Centro, dijo: "Ustedes vienen a Roma a establecer un Centro que servirá para hacer que la Comunión Anglicana sea mejor conocida y, recíprocamente, promover un mejor conocimiento de la Iglesia Católica Romana. Este es el primer paso en ecumenismo práctico, el conocerse. Conocerse mutuamente. La distancia que nos separa debe ser disminuida por este acercamiento y conocimiento mutuo; un conocimiento libre de prejuicios, informado por la reverencia, deseos de descubrir no solo lo que nos separa, sino lo que nos une; un conocimiento que proscriba la desconfianza y limpie el camino por el cual nos podamos acercar. Podemos crear una frase: el conocimiento prepara el camino para el amor; el amor lleva a la unidad. ¿Será así? Esperamos que así sea y expresamos para esta ocasión un futuro feliz, poniendo nuestra esperanza en el Señor que ve nuestros corazones y dirige a aquellos que sinceramente desean buscarle y servirle."

Enteramente de acuerdo con lo expresado por Paulo VI, los miembros del Concilio crearon los objetivos del Centro, que incluye los siguientes:

1.—Proveer un lugar de reunión donde los Anglicanos y Romanos puedan encontrarse para discutir, estudiar y orar.

2.— Crear una biblioteca de Historia Anglicana, Teología y Liturgia para el uso de los estudiantes en Roma y miembros del Secretariado de Promoción de la Unidad Cristiana.

3.—Ayudar a dichos estudiosos, si fuere necesario, con seminarios, grupos de discusión, etc.

4.—Proveer información acerca de la Comunión Anglicana a cualquiera que lo solicite, mediante correspondencia, entrevistas o lecturas.

5.—Proveer oportunidades para recepciones y reuniones en las que Anglicanos y Romanos puedan conocerse.

6.—Proveer facilidades para estudiantes de diferentes lugares de la Comunión Anglicana para que puedan ampliar sus investigaciones y estudios sobre las relaciones Anglicanas-Romanas.

De los comentarios oídos en la inauguración hay una gran cantidad de buenos deseos para el éxito del Centro. Merece ser ampliamente conocido y ampliamente apoyado, tanto por personas como por el Presupuesto Inter-Anglicano.

Se espera contar con una biblioteca de más de diez mil volúmenes, representativos de la posición Anglicana y cubriendo los campos de la Historia, Teología, Liturgia y Espiritualidad. Gracias al Obispo de Ripon, dos mil quinientos libros, cuidadosamente escogidos, ya están en camino hacia el Centro.

El Concilio, con el Oficial Ejecutivo Anglicano como mantenedor, es representante de la Comunión Anglicana y los miembros locales en Roma como un Comité Ejecutivo. También es asesor del representante permanente de la Comunión Anglicana en el Vaticano, Rev. Canónigo John Findlow, quien vive en el Centro y su dirección es: Palazzo Doria, Via del Corso 303, Roma, Italia.

Si desea mayor información, puede escribir el Canónigo Findlow, en Roma.

ENCUESTA DE PROGRAMA PILOTO

En este mes de noviembre se están circulando a todas las parroquias unos cuestionarios para consulta a las Juntas Parroquiales, feligresías y comunidades donde nuestras iglesias están establecidas.

El objeto de esta encuesta es proveer ilustración a la Comisión de Estrategia Diocesana para el mejor estudio de la situación de nuestra Iglesia en Puerto Rico.

CAMPAÑA DE CENSO Y PROMESAS

PRIVILEGIOS Y DEBERES

Por el PADRE ANTONIO MOLINA

Cada año, la Iglesia Episcopal realiza, en cada congregación, la conocida como "Campaña Anual de Censo y Promesas". Es un trabajo dirigido a ajustar realmente la situación de la feligresía activa y conocer las "promesas" de ofrendas con que establecer su presupuesto.

Pero a pesar de lo que aparenta ser una labor pro-salca, hay una gran oportunidad homilética para instruir acerca de nuestros privilegios y de nuestros deberes como miembros de la Iglesia. Creemos que sin esa instrucción, la "Campaña" no tiene sentido.

Por el Bautismo somos regenerados, hechos miembros de la Iglesia de Cristo y herederos del Reino de Dios. Por la Confirmación, recibimos los dones del Espíritu Santo y fortalecidos con ellos somos establecidos en pleno goce de los carismas. Por la Comunión, se nos da el mismo Cristo en el Sacramento de su Cuerpo y Sangre. Así, toda nuestra vida cristiana es un disfrute de privilegios de gracia.

Pero en ese Bautismo adquirimos deberes: "confesar la Fe de Cristo Crucificado...; ser fiel soldado y siervo de Cristo hasta el fin de su vida". En la Confirmación, asumimos, en forma consciente por edad e instrucción, esos deberes. En la Comunión, los reafirmamos, uniéndonos y actualizando en nosotros el Sacrificio de Cristo y ofreciéndonos para ser parte de Su Obra:

"Y AQUI, SEÑOR, NOS PRESENTAMOS Y HACEMOS OFRENDA DE NOSOTROS MISMOS, NUESTRAS ALMAS Y NUESTROS CUERPOS, COMO UN SACRIFICIO RAZONABLE, SANTO Y VIVO, PARA TI".

En esas palabras del Cánon de Consagración de nuestro Ritual, hacemos un ofrecimiento de cuanto somos, valemos y tenemos. Es así, en espíritu sacrificial, en afirmación de nuestro deber, cuando estamos en dis-

posición de recibir el incommensurable privilegio de Cristo Sacramentado.

La obra de Cristo hoy, a través de su Iglesia, es nuestra propia obra. Este es un privilegio y un deber. Cristo se ofreció, en "ofrenda de Sí mismo" para todos los hombres. Cristo parte de lo que se ofrece y entrega. Recordemos el milagro de la multiplicación de los panes, y peces. El tomó lo que un muchacho tenía y ofreció y, partiendo de ello, alimentó a grande multitud. Pero, sobre todo, El obra el más grande milagro de hacer permanente y universal Su propio ofrecimiento.

Para la propagación del Evangelio, la administración de los Sacramentos, la preparación de sacerdotes, el sostenimiento del clero; para escuelas y hospitales; para obras de justicia social; para dar de comer al hambriento y de recoger al errante, para toda buena obra que el Señor quiere hacer hoy a través de su Iglesia, nos necesita. Para la continuidad de la "divina comisión", en cada congregación local y en todo el mundo; para la realización de la "Mutua Responsabilidad e Interdependencia en el Cuerpo de Cristo", nos necesita.

Este año, como en los anteriores, cada episcopal recibirá el llamamiento de su Iglesia. Es el Señor de la Iglesia quien acude a cada uno de nosotros. Se nos pedirá una ratificación de nuestra fidelidad cristiana. Antes de una decisión hemos de orar y meditar; hemos de penetrar en lo profundo del requerimiento. No debemos quedar en la superficialidad de un llamamiento mecánico y material. La "Campaña Anual de Censo y Promesas" es algo más que el alistamiento en una organización y una recaudación monetaria. Es la oportunidad de reexamen de nuestra posición y vida cristiana.

Ello habrá de llevarnos a encontrar justa respuesta a la pregunta:

¿CUMPLIMOS NUESTROS DEBERES EN PROPORCIÓN AL GOCE DE NUESTROS PRIVILEGIOS?

EL SACERDOCIO, TEMA DE REUNION

La reunión de la Comisión Anglicana-Romana, en Providence, Rhode Island, Estados Unidos, durante los días 10 al 12 de octubre, se destacó por un fuerte grado de acuerdo y franqueza.

En declaración hecha después de la reunión, se dijo: "Ni las cuestiones más espinosas que todavía dividen nuestras dos Comuniones, en teología y práctica, ocultaron la realidad de que el deseo de Dios por la Unidad de la Humanidad prevalece sobre todo".

El tema de la reunión fue el Sacerdocio y, particularmente, la función del sacerdote en la Eucaristía.

Los delegados estuvieron de acuerdo en que los hombres separados para el Ministerio de Diáconos, Sacerdotes y Obispos son objeto de la gracia de Dios a través de la oración y la imposición de manos. "Fue acuerdo la

afirmación de que la Ordenación confiere al hombre gracia y autoridad para un ministerio de por vida."

Se facilitaron informes sobre el progreso que cada una de las Iglesias han logrado en las discusiones sobre unidad en que cada una de ellas está comprometida. El Rev. Jackson Jarman, un ministro de Discípulos de Cristo asistió como observador, en representación del Concilio Mundial de Iglesias.

En la conferencia de prensa el Revmo. Charles H. Helmsing, Obispo de Kansas City-St. Joseph y el vicepresidente de la Conferencia, ambos católicos romanos, así como el Dr. Peter Day, miembro de la Comisión Ecu-ménica del Concilio Ejecutivo Episcopal, estuvieron de acuerdo al declarar que había una franqueza creciente

(Pasa a la página 5)

PROGRAMA PILOTO

En su discurso a la Comisión Conjunta de Estrategia Diocesana, del Programa Piloto Diocesano, en su primera sesión, el señor Obispo Reus dijo, entre otras cosas:

Podemos decir que el nombre "Programa Piloto" sugiere una serie de ensayos de programas especiales que la darán una nueva orientación y nueva dinámica, nueva proyección y nueva dimensión a la labor evangelística de una Diócesis."

"La Iglesia Cristiana con todas sus faltas —nuestras faltas— sigue siendo el Cuerpo de Cristo en la tierra, dirigido y santificado por el Espíritu Santo y es ese mismo Espíritu quien nos ha abierto los ojos, ha hablado por sus profetas, ha sacudido a la realidad de que la Iglesia no es todo lo que Cristo quiso que fuese, y varones de Dios, sensibles a su voz, han atendido el nuevo mensaje postecostal y hemos descubierto que hemos de penetrar en un mundo nuevo que había dejado fuera a la Iglesia, o mejor dicho, la Iglesia se había quedado fuera de ese "novo-mundis".

"Ha despertado, pues, la Iglesia a cambios violentos en un mundo violento y se ha visto en la necesidad de enfrentarse a una realidad tremendamente retadora". "Aguiljonada por esa realidad social, económica, religiosa, filosófica, esa nueva dinámica y nuevos rumbos, la Iglesia responde conscientemente y comienza a re-examinarse, auto-analizarse, para poner en movimiento su enorme mole, pasándola a una actividad de nueva y potente energía."

"Nosotros, aquí en Puerto Rico y en nuestra Iglesia, hemos de auto-mirarnos sin miedo y sin vergüenza. Lo hemos hecho y hemos descubierto que los tiempos exigen planificación de trabajo, cambios, fijación de prioridades, estrategia, organización. Exige tácticas evangelísticas nuevas, examen cuidadoso de donde hemos estado y donde vamos".

El Programa Piloto Diocesano es una forma ideada por nuestra Iglesia para poner en práctica esa responsabilidad de que la Iglesia penetre en las exigencias de la vida actual y pueda brindar el enfoque de su Fe y de su Cristo a las situaciones creadas.

EL SACERDOCIO, TEMA DE REUNION

(Viene de la página 4)

y un deseo de decir lo que una Comunión no le gusta de la otra.

Se hizo un llamamiento para el aumento de la oración, tanto privada como comunitaria, en pro de la Unidad Cristiana y se anticipó que las dos Iglesias pronto imprimirían formas de oración para ser usadas.

Los participantes asistieron a celebraciones de la Sagrada Eucaristía de ambas Iglesias. El sentimiento de la gran importancia de la Eucaristía como un medio para la Unidad fue enfatizado. El tema para la próxima reunión de la Comisión, a celebrarse en Milwaukee en Mayo 1967, será "La Naturaleza sacrificial de la Eucaristía".

De la Diócesis de Atlanta (Diócesis Compañera)

DAMAS EPISCOPALES

(La Señora Dan H. DuPree, Presidenta diocesana de las Damas Episcopales de Atlanta, fue invitada de honor en la Convención de nuestras Damas Episcopales de Puerto Rico y ha dirigido una simpática carta a las mismas, la que con mucho gusto reproducimos).

"Queridas amigas: Han pasado ya tres meses desde mi encantadora visita a ustedes, en Puerto Rico, y he tratado muchas veces de escribirles y expresarles mi agradecimiento por la oportunidad que me ofrecieron al invitarme a su Asamblea anual. Fue una experiencia que jamás olvidaré. La bienvenida tan cordial que ustedes me brindaron hizo mi visita una ocasión de gran regocijo.

Mientras estaba con ustedes en su Diócesis, alguien describió la relación entre nuestras dos Diócesis introduciéndome de esta manera: "Mrs. Du Pree es de nuestra Diócesis amiga". En mi opinión, esta es la mejor manera de expresar nuestra relación, pues los amigos aprenden de otros amigos en recibimiento mutuo y de esta forma crece la amistad. Esto lo he experimentado, pues he recibido tanto de ustedes que estoy cierta de que cuando Atlanta y Puerto Rico ya no sean "Diócesis compañeras", todavía nosotros seremos amigas.

Abril 17, el día de su Asamblea anual en la Escuela de San Justo, siempre será un día memorable para mí. El Oficio de Comunión tan bonito, la presentación de la Ofrenda Unida de Gracias y la Asamblea —todo tan familiar— me hizo sentir como en mi casa, pues también tenemos todas esas actividades aquí, en nuestra Asamblea anual, en Atlanta. El suculento almuerzo que sirvieron, me introdujo a la comida puertorriqueña y lo saboree tanto y es tanto de apreciar pues muchas de ustedes hubieron de levantarse bien temprano en la mañana para prepararlo.

Como ustedes saben, su Presidenta, la Sra. Ruiz, regresó conmigo a Atlanta para asistir a nuestra Asamblea anual. La Sra. Ruiz, con su encantadora personalidad, nos cautivó a todos y nos sentimos honrados con su presencia.

Todos nosotros los tendremos en nuestros pensamientos y rogaremos siempre porque el Dios Todopoderoso les ayude en sus esfuerzos. Nuestros afectuosos saludos para todos ustedes.

Su hermana en Cristo: Dan H. DuPree, Presidenta Episcopal Churchwomen, Diócesis of Atlanta."

Se indicó en la declaración que "hay posibilidad de medidas sin precedentes de acuerdos". Se basa ese anticipo en declaraciones del Segundo Concilio Vaticano y en la Encíclica del Papa Paulo "De Ecclesia" así como en Declaraciones Anglicanas de Lambeth 1958 y el Congreso Anglicano de 1964.

El Revmo. John S. Higgins, Obispo de la Diócesis Episcopal de Rhode Island fue el anfitrión, cuyas reuniones tuvieron lugar en la Iglesia de San Esteban (Episcopal) en Providence.

("Diocesan Press Service")

DIARIO DEL SEÑOR OBISPO

Mes de septiembre

- 1.—Conferencia Obispos IX Provincia, en Miami.
- 2.—Regreso a Puerto Rico. Oficina y entrevistas.
- 3.—Trabajos de oficina.
- 4.—Celebró Santa Eucaristía en Obispado.
- 5.—Oficina. En la tarde asistencia a pasadía del Seminario.
- 6.—Celebración en Catedral, usando nueva liturgia de San Marcos, N. Y., en experimento litúrgico preparado por aquella iglesia. Conferencias con varios sacerdotes y trabajos de oficina.
- 7.—Trabajó con tesorero diocesano en preparación presupuesto 1967. En la tarde, bendijo nuevas oficinas de un programa especial de "Nuevas Oportunidades".
- 8.—Trabajo sobre Programa Piloto y Programa contra Pobreza. Entrevistas con sacerdotes. Ofició en Catedral. Noche: Recepción en Seminario en honor a los nuevos seminaristas.
- 9.—Trabajos de oficina y entrevistas.
- 10.—En Ponce: reunión con Junta Parroquial Iglesia Santa María Virgen. Oración Vespertina en dicha Iglesia.
- 11.—Celebró Misa, predicó y confirmó. Presidió procesión de Santa María Virgen.
- 12.—Reunión con oficialidad de Catedral. Entrevista con oficiales del Departamento de Salud sobre problemas del alcoholismo. Entrevistas con sacerdotes. Noche: Reunión del Cabildo de Catedral.
- 13.—Estudio sobre situación de templos y edificios en la Diócesis. Entrevistas.
- 14.—Celebración Santa Comunión para Damas de Catedral. Charla a dichas damas sobre el trabajo de la Iglesia en Puerto Rico. Tarde: trabajos de oficina y correspondencia.
- 15.—Celebró en Catedral. Entrevistas. Almuerzo Consejo Niñas Escuchas. Charla del Secretario de Justicia sobre delincuencia en Puerto Rico. Impartió la bendición al final del acto. Tarde: trabajos en Obispado. Llegada del P. Woodard, Coordinador Nacional de los Programas Piloto.
- 16.—Ofició para estudiantes de la Escuela de Catedral, con plática para los mismos. Conferencia con P. Woodard y P. Anthony, Coordinador del Programa Piloto de Puerto Rico. Noche: Reunión de la Comisión de Estrategia Diocesana y Planificación.
- 17.—Prosigue reunión noche anterior. Almuerzo con varios clérigos y los esposos Slitt. El Sr. Slitt preside el Movimiento Familiar Cristiano (Christian Family Movement) en la Diócesis de Chicago. Salida para Barrio Rubias, de Yauco. Noche: Comida y reunión con Junta Parroquial Iglesia Transfiguración.
- 18.—Visita Pastoral a Transfiguración. Ofició, predicó y confirmó.
- 19.—Oficina toda la mañana. Almuerzo con organizadores de la Consulta sobre Trabajo Universitario. Tarde: oficina.
Bennett, Secretario Asociado de Trabajo Universi-
- 20.—Oficina. Almuerzo y conversaciones con P. Edwin tario del Concilio Ejecutivo. Reunión con diáconos de la Diócesis. Reunión con P. Bennett y sacerdotes encargados de trabajo universitario.
- 21.—Oficina. Asistencia a primera "Comida familiar" del Colegio San Justo.
- 22.—Presidió reunión de Consulta sobre Trabajo Universitario, en Universidad de Puerto Rico. Asistió a recepción del Almirante Craighill en honor del Embajador de Panamá, quien es lector laico en nuestra Catedral de Panamá. Noche: Nuevamente presidiendo reunión en Universidad de Puerto Rico.
- 23.—Oficina y entrevistas. Almuerzo con P. Ignacio Morales. Gestiones en Servicio de Inmigración en asunto de un feligrés.
- 24.—Yauco. Comida con P. Escolano y reunión con Junta Parroquial.
- 25.—Visita Pastoral a Iglesia San Rafael y San Juan Apostol, en Yauco y Barrio Barinas, respectivamente. Ofició, predicó y confirmó. Noche: Predicación en Capilla Interdedominacional de Central Aguirre.
- 26.—En Ponce: Reunión Junta Asesora Casa San Miguel. Ofició Oración Vespertina en Convento Transfiguración. Reunión Junta Asesora Escuela de Enfermeras San Lucas.
- 27.—Oficina. Reunión con Coordinador Programa Piloto. Reunión con editor de CREDO. Tarde: Asistencia en Ayuntamiento San Juan, acto homenaje a Premios Nobel españoles y entrega busto Don Jacinto Benavente.
- 28.—Oficina. Entrevistas. Tarde: Reunión Comité Ejecutivo Junta Síndicos Seminario Episcopal del Caribe.
- 29.—Celebró en Catedral. Entrevistas. Noche: En Iglesia San José, Río Piedras, instalación P. Raúl Blasco como sacerdote encargado de aquella congregación y despedida a P. Rafael D. Pagán, quien pasa a situación de jubilado.
- 30.—Trabajo en informe a la Cámara de Obispos. Reunión con Secretario de Estado de Puerto Rico. Reunión con Comisión Estrategia Diocesana y presidentes de comités del mismo organismo.

PROXIMA VISITA

La Sra. Seaton G. Bailey, de la Diócesis de Atlanta, y quien presidirá la Asamblea Triannual de las Damas Episcopales, en Seattle, Est. de Washington, el año próximo, ha manifestado su deseos y propósito de visitar en fecha próxima a nuestra Diócesis y tener la oportunidad de entrevistarse con nuestras Damas de Puerto Rico, especialmente con las que han de asistir como delegadas a la Asamblea citada, al objeto de poderles ofrecer ayuda y orientación para la actividad.

Esperamos se haga realidad ese proyecto y su contacto con nuestras señoras episcopales de Puerto Rico sea un medio más de fraternal relación entre nuestras respectivas Diócesis.

ACTOS EN LA IGLESIA SAN JOSE, BARRIO CAIMITO, R. P.



La tirilla gráfica recoge varios momentos de los actos de despedida a Padre Pagán e instalación del Padre Blasco, en la Iglesia de San José. —El Señor Obispo preside las ceremonias. —Padre Pagán muestra una placa de reconocimiento que le fue ofrecida por la feligresía. —Instalación del P. Blasco. —P. Blasco administra la Comunión en la primera Misa celebrada por él en aquella Iglesia. (Fotos E. Maldonado).

DAMAS EPISCOPALES DE PUERTO RICO

La señora Escolano, encargada de Beneficencia de la Sociedad Diocesana de Damas Episcopales, nos transmite el siguiente comunicado:

"Me dirijo a todas las Ramas de las Damas Episcopales de Puerto Rico como encargada de Beneficencia, recordándoles que a través de este trabajo hacemos llegar nuestra ayuda puertorriqueña de mujeres episcopales a lugares necesitados. En 1964 enviamos ropa a Liberia; en 1965, al Hospital Episcopal de Virginia del Sur. En este año 1966 también irá dirigida nuestra ayuda a ese mismo Hospital. La Sra. Clark me envió, en Julio pasado, una carta muy cariñosa expresiva de su gratitud por nuestra ayuda.

Nos sentimos muy contentas al poder hacer algo positivo en favor de nuestros semejantes necesitados, pues las Damas debemos ser siempre el brazo de nuestra Iglesia en esta labor de beneficencia.

Ya he escrito a todas las Ramas en Puerto Rico dándoles a conocer la asignación de ropa que a cada una le corresponde traer a nuestra próxima Convención Diocesana que, Dios mediante, se celebrará en Yauco, en la Iglesia de San Rafael. Allí podremos ver algunas fotografías del Hospital de Virginia, a quien va dirigida nuestra ayuda. Hasta entonces, pues, y que Dios las bendiga".

ASOCIACION DE CABALLEROS

La Asociación de Caballeros Católicos Episcopales de Puerto Rico ha organizado un acto en Ponce, a celebrarse en la noche del sábado 5 de noviembre en los salones de la Parroquia Santísima Trinidad.

Como cooperación de la Sociedad al Programa Piloto Diocesano, ha invitado al Rev. Padre Thomas M. Anthony para ser el orador. El Programa aludido está ahora en la fase de difusión y el P. Anthony, coordinador del mismo, hará una exposición de los propósitos y finalidades.

En la tarde del mismo día la Junta Directiva Diocesana de la Asociación celebrará una reunión, con asistencia de delegados de los capítulos locales.

Al siguiente día, el Presidente diocesano y otros miembros directivos asistirán a la Santa Misa en la Iglesia de San Marcos, Barrio Magueyes, Ponce, reuniéndose después con los caballeros de aquella congregación para constituir un nuevo capítulo.

PROGRAMA PARA EL DIALOGO

Como resultado del acuerdo adoptado por S. S. Paulo VI y S. E. R. Monseñor Ramsey, Primado Anglicano, durante su entrevista de Marzo último, una comisión anglicana-católica romana se reunirá en enero próximo, para proyectar el programa para el diálogo".

La reunión tendrá lugar durante los días 9 al 13 de enero, en Gazzada,

MAIL EARLY WITH
CHRISTMAS STAMPS



USE
ZIP
CODE

USE
CHRISTMAS SEALS



FIGHT TUBERCULOSIS
and Other Respiratory Diseases

ACTIVIDADES PROGRAMAS PILOTOS

Durante los días 27 al 29 de noviembre, en Memphis, Tennessee, se celebrará una reunión de los señores Obispos y Coordinadores de las Diócesis que están desarrollando los Programas Piloto. Nuestra Diócesis estará presente en la persona del señor Obispo Reus y del P. Anthony, coordinador.

al norte de Italia y en ella participarán delegados del Catolicismo Romano y las diversas ramas de la Comunión Anglicana.

Los delegados presentarán informes en los cuales "destacarán las circunstancias que hacen de éste el momento más oportuno para el diálogo y fijarán prioridades para la discusión".

El Secretariado Vaticano para la Unidad Cristiana, en su comunicado al respecto, dice que "es de primordial importancia programar las discusiones desde el comienzo."

JUVENTUD EN SERVICIO

La Fraternidad de Jóvenes de San Lucas, fundada hace más de un año por iniciativa del Padre José Vilar, entonces Capellán del Hospital San Lucas, está brindando un estimable servicio de contenido humano.

Todos los sábados, en horas de siete a once de la noche, acuden a las salas de emergencia del Hospital de Distrito de Ponce. Allí conversan, animan y consuelan a enfermos, accidentados y sus familiares. Ofrecen, también, refrigerios: café, galletas, refrescos, empanadillas, etc. Reciben alguna ayuda de firmas industriales, que les suplen de estos artículos alimenticios y a donde no llega la ayuda lo cubren sus propios fondos.

Esta Fraternidad está formada por jóvenes de las barriadas colindantes con nuestro Hospital San Lucas y también desarrollan un programa de actividades deportivas, recreativas y religiosas. El Presidente actual es el joven Angel Martínez y cuentan con la ayuda, asesoramiento y dirección del Capellán de San Lucas.

Es una buena labor cívica y religiosa y ha merecido ser puesta en conocimiento público en las páginas del periódico "El Día".

CONVERSACIONES ANGLICANO METODISTAS

Veintitres iglesias metodistas nacionales están manteniendo conversaciones sobre unidad con Iglesias Anglicanas, según información dada a la publicidad por la Iglesia de Inglaterra.

También están interesados en dichas conversaciones un gran número de cuerpos presbiterianos.

CONFERENCIA ECUMENICA ENTRE SEGLARES

La División de Relaciones Sociales Cristianas de la Diócesis Episcopal de Maryland, Estados Unidos, ha organizado una "Conferencia de Laicos para Acción", a celebrarse en Baltimore, el 29 de octubre.

Asistirán a dicha conferencia representantes de las Iglesias Católica Romana, Luterana, Metodista, Presbiteriana y Episcopal.

Tanto la Archidiócesis católica romana, como los dirigentes de los otros grupos y el Obispo episcopal han hecho grande énfasis y recomendaciones para que asistan destacados representantes a dicho acto.

EL OBISPO DONEGAN, DE LA DIOCESIS EPISCOPAL DE NEW YORK, VISITA A PAULO VI



El Obispo Donegan, Diocesano de New York, ha sido recibido en audiencia privada por S. S. Paulo VI, el 5 de julio pasado. Esta entrevista fue tramitada a través de Monseñor Spellman, Cardenal y Arzobispo de New York católico romano.

En entrevista para televisión por National Broadcasting Company, Monseñor Donegan manifestó que el Papa y él tuvieron amistosa discusión sobre el movimiento ecuménico y acercamiento de los cristianos que se realiza en todo el mundo.

Enfatizó sobre la importancia que para el movimiento ecuménico tienen las relaciones y conversaciones entre dirigentes de las Iglesias, significado que ellas no deben quedar solamente entre clérigos sino existir, también, entre los seglares.

"Hay mucha actividad ecuménica entre dirigentes de las Iglesias, pero los problemas han de ir resolviéndose igualmente en el nivel local, donde los cristianos viven en la misma comu-

nidad. Si los problemas no son resueltos en este plano, me temo no serán resueltos en ningún lugar. El verdadero progreso será hecho solamente cuando todos se convenzan de nuestras creencias comunes, no de nuestras diferencias." "Muchas de las diferencias serán eliminadas, pero tomará tiempo. Una mejoría en relaciones no solo ha de ser buscada entre los clérigos, sino también entre los seglares".

Su Santidad Paulo VI y el Obispo Donegan intercambiaron obsequios en recuerdo de su entrevista. El Papa recibió una artística vasija de plata grabada y al aceptarla dijo: "Acepto este obsequio con grande aprecio, porque no solamente viene de sus manos, sino de su corazón". El Obispo Donegan fue obsequiado con una versión en griego y latín del Nuevo Testamento y un medallón de plata.

También el Obispo Donegan fue entrevistado para un programa de media hora de Radio Europa Libre, transmitido para los países de detrás de la "Cortina de Acero" y para toda Europa.

Otras entrevistas celebradas fueron con el Cardenal Agustín Bea, el Muy Rev. Pedro Arrupe, Padre General de la Compañía de Jesús y con el Obispo Francis Reh, rector del "North American Clergy", en Roma.

El Obispo Donegan estaba acompañado por el Canónigo Edward N. West, como su Capellán y por Harold D. Mock, director del Departamento de Información.

PREPARATIVOS PARA PROXIMO OCTAVARIO ORACION PRO UNIDAD

El Octavario Anual de Oración pro Unidad Cristiana, a observarse durante los días 18 al 25 de enero de 1967, constará de actividades encaminadas a reforzar el sentimiento cristiano de unidad.

El programa, confeccionado por el Departamento de Fe y Orden del Concilio de Iglesias y recomendado por la Comisión de Obispos de la Iglesia Católica Romana para Asuntos Ecuménicos, tendrá el lema "Llamados a una esperanza."

El folleto para ser usado en los oficios durante el Octavario, puede obtenerse del Concilio Nacional de Iglesias, Publications Service, 475 Riverside Drive, New York.